
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

ATA DA 11ª PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CES/RS 

No décimo nono dia do mês de Julho de 2018, às 13h30min, no Auditório do Conselho Estadual de
Saúde, localizado na Avenida Borges de Medeiros, 1501/9º andar, reuniu-se o Plenário do CES/RS,
com os seguintes pontos de pauta: 1º) Inscrições para Assuntos Gerais; 2º) Atas e Expedientes;
3º) Gestão do Hospital Regional de Santa Maria; 4º) Para entender a Programação Anual de
Saúde; 5º) Redação final do Regimento; 6º) Eleição dos membros da CIST; 7º) Relato das
Comissões do CES/RS; 8º) Assuntos Gerais; 9º) Término. Titulares: José Hélio Freitas (GAPA),
Zilá  Cohen  (AGAFAPE),  Elpidio  Jaques  de  Borba  (CGTB),  Camila  Correa  Jacques  (CRMV),
Silvana Inês Forster Halmenschlager (CREFITO), Károl Veiga Cabral (FGSM), Itamar Silva dos
Santos (FETAPERGS), Luana Gehres (SES),  Adão Zanandréa (FACOD),Rejane C. B. Fontoura
(CRN-2), Leila Ghizzoni (EMATER), Claudio Augustin (CUT), Clayton Borges (SPGG), Helena
Ransolin  (SINDFARS),  Aglaé  Regina  da  Silva  (SES),  Lucia  Maria  L.  A.  G.  Diefenbach
(SINDSEPE),  Ana  Maria  Valls  (AGAPAN),  Denize  Cruz  (SERGS),  João  de  Deus  Pawlak
(FRACAB), Alcides Pozzobon (FEHOSUL-AHRGS), Terezinha Valduga Cardoso (SES), Elizandra
Ferronato  (CRESS),  Jairo  Francisco  Tessari  (FED.STAS.  CASAS),  Alfredo  Gonsalves  (CUT).
Suplentes: José  Severino  Becker  (FRACAB),  Carolina  Brandt  Gualdi  (SINDSEPE),  Barbara
Pradella Pires (FIERGS), Manuele Montanari Araldi (CRP), Sandra Schmitt (MS), Irene Prazeres
(SINDFARS),  Rodrigo  Cáprio  Leite  de  Castro  (UFRGS),  Bruno Leonardo  Naundorf  (SES).  O
presidente do Conselho Estadual  de Saúde, Claudio Augustin  inicia  a décima primeira plenária
ordinária com saudações aos que estão presentes no auditório do CES/RS e ressalta a importância
da presença dos residentes que se fazem presentes. A seguir, abre para inscrições gerais, na qual os
(as) conselheiros(as), Károl Veiga, representante do FGSM e Elpidio Borba, representante da CGTB
respectivamente se inscrevem para terem a palavra na plenária. Seguindo com os demais pontos de
pauta, Augustin, inicia a votação das atas que estavam pendentes durante o ano de 2016. As atas da
Plenária  Ordinária  do  CES/RS  de  número;  12ª,  13ª  e  14ª,  realizadas  nos  dias  01/06/2016,
08/09/2016  e  06/10/2016  são  aprovadas  com  apenas  duas  abstenções  dos  conselheiros;  José
Severino  Becker  (FRACAB) e  Elpídio  Borba  (CGTB),  visto  que,  não pertenciam ao corpo de
conselheiros  deste  colegiado em dois  mil  e  dezesseis.  Logo,  o  presidente  do  CES/RS inicia  a
votação das atas de número; 07ª, 08ª, 09ª e 10ª, realizadas no ano de 2018. Após o voto de todos os
conselheiros  presentes  em pleno,  são  aprovadas  por  unanimidade.  Enquanto  os  palestrantes  da
Assteplan se preparam para produzir a apresentação do Programa Anual de Saúde, Aglaé Regina,
coordenadora  da  Mesa  Diretora  do  CES/RS  e  representante  da  SES/RS  enaltece  o  excelente
trabalho dos redatores; Bruno Tavares, Iury Casartelli e Leonardo Dias, visto que, em todo período
que está no conselho, a mesma, nunca tinha presenciado tanta ata sendo aprovada em pleno. Em
seguida, Marina Schenkel, oriunda da Assteplan realiza a veiculação do PAS – Programa Anual de
Saúde de 2019 e suas principais diretrizes da construção e a apresentação das linhas gerais, nela,
Marina,  ressalta  os  novos  pontos  incluídos,  tais  como,  o  SME  –  Sistema  de  Monitoramento
Estratégico. Terminada a fala da representante da Assteplan é realizado um amplo debate entre os
participantes da plenária e após isso, é passado ao próximo ponto de pauta, que aborda o tema sobre
a Gestão do Hospital Regional de Santa Maria. Para apresentar este tema, o auditório conta com a
presença do  Exmo. Sr. Secretário de Saúde do RS, Francisco Paz. O mesmo, cumprimenta a todos
presentes e ressalta a sua satisfação em estar presente neste pleno como secretário do estado. Paz
conta sobre o início deste projeto, desde 2003 até os dias atuais, a importância que o hospital possui
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para aquela região, processos até o prédio ser entregue a secretaria estadual de saúde, em setembro
de 2016, estudos realizados pelo Sírio-Libanês, instalações de ambulatórios e dentre outros, sempre
buscando a plenitude do projeto. O grande diferencial do Hospital Regional de Santa Maria é que
ele será exclusivamente voltado ao SUS – Sistema Único de Saúde, com o intuito de fazer com que
o hospital universitário integre o SUS e fazer com que seus serviços, sejam colocados a disposição
da  atenção  básica  da  região,  dando  suporte  secundário  e  especializado  nas  redes  de;  Atenção
Materna e  Infantil  e das  Doenças Crônicas.  Algo que já está  sendo tratado com as  Secretarias
Municipais de Saúde, afirma o secretário Francisco Paz. Após o fim de sua fala, Paz, se põe a
disposição para realizar um debate entre os interessados do assunto. Após um amplo e excelente
debate,  Claudio Augustin,  informa que o secretário terá  que seguir  sua agenda,  e por  isso não
poderá ficar até o final do pleno. Logo, Augustin agradece a presença do mesmo, e realiza um
convite  para que participe das  próximas plenárias  realizadas  pelo Conselho Estadual  de Saúde.
Seguindo com o mesmo tema, a área técnica da SES segue apresentando pontos sobre o Hospital, na
qual, é feito um grande debate com os conselheiros. A partir disso, o pleno segue com os pontos de
pauta  listados  no  evento;  prontamente,  Augustin  fala  um pouco sobre  expedientes  e  abre  para
Eleições dos Membros da CIST, visto que, haverá um encontro nacional da Comissão Intersetorial
de  Saúde do Trabalhador  e  da  Trabalhadora,  para  participar  é  necessário  que  sejam eleitos  os
membros da CIST no conselho. Claudio, também explica sobre como será composta, entre usuários,
trabalhadores  e  etc.  Feito  isso,  os  membros  são  postos  para  votação,  no  qual  é  aprovado  por
unanimidade.  Próximo  assunto  de  pauta  é  sobre  o  “Relato  de  Comissões”,  onde,  Ana  Valls,
representante da AGAPAN e da Comissão de Fiscalização, fala que foi abordado o tema de Pelotas,
manifestando  o  interesse  sobre  o  assunto  e  se  colocando  a  disposição  do  CMS  –  Conselho
Municipal de Saúde, da região. Dado que, a gestão informa que está tudo nos conformes, mas houve
denúncias há 1 ano sobre exames que não estavam sendo feitos, coletas de material que não foram
analisados e etc. Após isso, ela também informa que foi enviado ofício ao secretário estadual de
saúde, pois, sempre há verbas estaduais e federais para o município realizar seus trabalhos. Tudo
isso, a fim de esclarecer todos esses pontos em aberto. Ana, também relata outras informações sobre
a sua comissão, no qual é realizado um debate em pleno. Para relatar sobre a Comissão de Saúde
Mental,  Károl  Veiga,  ao  lado  de  Fabíola  Malaguez  vão  a  posição  de  destaque  no  pleno  para
argumentar sobre a RAPS – Rede de Atenção Psicossocial.  Pois na reunião que houve sobre o
assunto,  foi  apresentado propostas  de criação de dois  CAPS – Centro  de Atenção Psicossocial
dentro do Hospital Psiquiátrico, algo que não é permitido em sua própria legislação. Isto é uma
ideia, não está no papel ainda, mas já foi pactuada com o MS – Ministério da Saúde e já possuem o
aval do MP – Ministério Público. Afirma Károl Veiga (FGSM). A mesma, informa o pleno que sua
comissão é contra está medida tomada pelo gestor e que a informação não foi passada ao controle
social. Só conseguiram descobrir esta ideia porque foram na reunião da RAPS, caso contrário, não
teriam  conhecimento.  Após  debates  sobre  os  assuntos  tratados  pelas  representantes  da  Saúde
Mental,  o  presidente  do  CES/RS passa  a  palavra  para  José  Severino  Becker,  representante  da
FRACAB, que fala sobre a sua preocupação com a vacina da gripe, pois nos municípios do interior,
não estão respeitando os grupos de risco, e vacinando muitas pessoas de fora desse grupo. Becker,
ressalta  a  importância  que  o estado deve ter  na criação de  uma nova campanha da vacinação,
sempre com o intuído de vacinar os grupos de risco da sociedade; Pessoas com doenças crônicas,
acima de 60 anos e  menores  de 05 anos,  trabalhadores da saúde,  professores,  gestantes,  povos
indígenas e etc. O mesmo, informa que será um assunto a ser tratado em sua comissão e trará como
tema  de  pauta.  Elpidio  Borba,  representante  da  CGTB,  toma  a  palavra  para  relatar  sobre  os
problemas que possuem no SAMU – Serviço de Atendimento Móvel de Urgência. Em sua fala,
Borba, relembra fatos que o mal serviço do atendimento foi fatal, ocasionando possíveis mortes,
amputações de membros que talvez pudessem ser salvos e entre outras notícias. Após a fala do
conselheiro Elpidio, o presidente do CES ressalta a importância que se tem em denunciar estas
ações,  e  que  deve-se  exigir  explicações  do  governo  para  resolver  estas  denúncias.  Nada  mais
havendo tratar,  Cláudio Augustin,  presidente do CES/RS encerra a plenária.  Eu, Bruno Tavares
Medeiros, lavrei a presente ata que, após leitura e aprovação, será assinada pela Mesa Diretora.
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Porto Alegre, 19 de julho de 2018. 

    Claudio Augustin                   Itamar Silva Santos
  Presidente do CES/RS                                                                   Vice Presidente do CES/RS    

        Fabiana Andressa                                                                        Denise Cruz 
 Coordenadora do CES/RS               Coordenadora do CES/RS

    Lotário Schlindwein                                                                                   Camila Jacques
  Coordenador do CES/RS  Coordenadora do CES/RS

       Jairo Francisco Tessari              Aglaé Regina da Silva
   Coordenador do CES/RS                                                                 Coordenadora do CES/RS
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